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КПРФ всегда была вместе с Россией, 
вместе с народом. В 1993 году наши това-
рищи участвовали в защите Советской 
власти, обороне здания Верховного Со-
вета РФ. А член КПРФ генерал Макашов 
возглавлял эту оборону. 

На первых выборах Госдумы в 1993 
году КПРФ не позволила подручным Ель-
цина сварганить парламент только из по-
литических сил, готовых штамповать одо-
брение любых антинародных «реформ».

В 1996 году коммунисты добились 
денонсации Беловежских соглашений 
- противозаконного сговора разрушите-
лей СССР.

Во второй половине 1990-х КПРФ обе-
спечила победу на выборах трёх десят-
ков красных губернаторов, которые нача-
ли работу по возрождению страны.

Именно КПРФ запустила тогда про-
цесс импичмента алкоголику Ельцину, 
выдвинув ему обвинение по 5 пунктам. И 
только из-за предательства депутатов от 
ЛДПР импичмент тогда не прошёл. 

В 1998 году команда Примакова — Мас-
люкова — Геращенко, взяв на вооружение 
предложения КПРФ, оттащила страну от 
края пропасти, в которую её чуть не стол-
кнули либералы-реформаторы.

В 2005 году, подняв мощную волну 
протестов, коммунисты заставили власть 
скорректировать «монетизацию» 
льгот — оставить часть льгот в натураль-
ной форме и увеличить размеры компен-
сации. 

В эти же годы КПРФ боролась против 
принятия новых, буржуазных трудо-
вого, земельного, жилищного, лесного 

кодексов. Именно благодаря коммуни-
стам в трудовом кодексе сохранились 
такие гарантии, как 8-часовой рабочий 
день, 5-дневная рабочая неделя, оплачи-
ваемые отпуска и т.д. В земельном кодек-
се был установлен запрет на куплю-про-
дажу земли иностранцами. В жилищный 
кодекс была введена норма, обязываю-
щая власти привести жилфонд в порядок 
при передаче ответственности за его со-
держание (к сожалению, из-за неоргани-
зованности людей редко удавалось до-
биться её выполнения). 

КПРФ отстояла красное знамя Побе-
ды, которое сегодня поднимают на фрон-
те наши бойцы.

Благодаря массовым протестам, ор-
ганизованным коммунистами, удалось 
не допустить создания в России баз 
НАТО. Коммунисты вели борьбу против 
продажи Курильских островов Японии.

В 2015 году КПРФ вместе с водителя-
ми-дальнобойщиками удалось добиться 
смягчения поборов, устанавливаемых 
с большегрузного автотранспорта по 
системе «Платон». 

Все последующие годы КПРФ жёстко 
оппонировала всем горе-реформам, на-
носящим ущерб государству и народу: 
«монетизации» льгот, сердюковскому 
разорению армии, фурсенковскому 
погрому образования, «оптимизации» 
медицины, мусорной реформе.

В 2018 году протесты, организованные 
КПРФ, вынудили власть смягчить пенси-
онную реформу (пенсионный возраст 
для женщин был поднят не на 8, а только 

Празднуя вместе со всеми воронежцами 
80-летие Победы советского народа в Вели-
кой Отечественной войне, воронежские ком-
мунисты стремились, как и в предыдущие 
годы, напомнить землякам о красном цвете 
и красном смысле победы над нацизмом. 

То, что КПРФ действует в правильном направле-
нии, доказывает увеличивающееся с каждым годом ко-
личество красных флагов в руках воронежцев – участ-
ников торжественных мероприятий, на автомобилях, 
домах и балконах. Так, на одной из улиц Центрального 
района, насчитывающей 36 частных домов, на 27 из 
них были вывешены красные флаги с советской сим-
воликой, а красные ленточки Победы, изготовленные 
по инициативе обкома КПРФ, разбирались во всех 
районах города в считанные мгновения. Конечно, кор-
рективы вносит и сама жизнь, убедительно доказывая, 
что и победить фашизм, и решить проблемы внутри 
России невозможно без опоры на советский опыт.

…9 мая в сквере «Надежда» у памятника жертвам 
Белого террора собрались представители районных 
отделений КПРФ г. Воронежа, комсомольцы, активи-
сты Союза советских офицеров и общественной па-
триотической организации «Дети военного времени». 

Под красными знамёнами с алыми ленточками 
Победы на груди коммунисты начали митинг  с транс-
ляции аудиозаписи обращения И.В. Сталина к совет-
скому народу,  которое он произнёс сразу после без-
оговорочной капитуляции фашистской Германии.

Затем перед собравшимися выступил первый се-
кретарь Воронежского обкома КПРФ Андрей Рогат-
нев. Поздравив воронежцев с праздником, он говорил 
о важности сохранения исторической правды, о не-
допустимости переписывания истории по сценарию 
предателей, которые сдали национальные интересы 
советского государства в угоду своим западным кура-
торам. Именно подвиг советского народа, руководи-
мого Коммунистической партией и Верховным главно-
командующим И.В. Сталиным, осеняемый великими 
идеями равенства и братства, победил мировое зло 

- фашизм. Об этом в первую очередь нужно помнить 
нынешним российским правителям, ведь Россия – пра-
вопреемница Советского Союза и обязана ему своей 
нынешней государственностью. Ратные и трудовые 
свершения советских людей продолжаются в муже-
стве российских воинов, сражающихся с нацизмом ХХI 
века и поднимающих красные флаги над освобождён-
ными городами и сёлами. Как и в 1945-м, мы сегодня 
освобождаем от угрозы коричневой чумы фашизма не 
только нашу страну, но и всё человечество. И чтобы 

Красные палатки в Россоши Верна народу, нужна стране

Под знаменем Победы — вперёд, к новым свершениям!

В Воронежской области, как и 
во всей России, отметили День 
пионерии. Красные галстуки повя-
зали более чем полутора тысячам 
мальчишек и девчонок. 

День Всесоюзной пионерской ор-
ганизации имени В.И. Ленина - самой 
массовой детской организации - всег-

да праздновали в СССР 19 мая. Слав-
ная история пионерской организации 
СССР – предмет нашей гордости, на-
помнил Председатель ЦК КПРФ Ген-
надий Зюганов, поздравляя ребят с 
праздником. Сегодня Коммунистиче-
ская партия Российской Федерации 

В течение всего периода капиталистических реформ 
КПРФ никогда не имела большинства в Государствен-
ной Думе, и её представитель ни разу не возглавлял 
исполнительную власть в стране. Но и в этих условиях 
Компартия сумела многое сделать для России и про-
стых людей. И правящая элита была вынуждена счи-
таться с требованиями КПРФ, особенно если на их под-
держку поднимались народные массы. 

(Окончание на 3-й стр.)

Народный референдум: услышать каждого

(Окончание на 2-й стр.)

К р а с н ы е 
палатки, вы-
с т а в л я е м ы е 
россошанскими 
коммунистами в 
людных местах 
райцентра, при-
влекают большое 
внимание земля-
ков. Практически 
всё время кто-то 
подходит – взять 
газеты, узнать по-
зицию коммуни-
стов по наболев-
шим общественным проблемам. Активно идёт голосование по вопросам Народного 
референдума, на которые отвечает «да» подавляющее большинство граждан.

(Продолжение темы читайте на 2-й стр.)

Салют, ленинская пионерия!

(Окончание на 6-й стр.)
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Комсомольский агитдесант
Агитгруппа в составе комсомольцев и молодых коммунистов Во-

ронежа проводит рейды по райцентрам, организует вместе с местны-
ми коммунистами 
и комсомольцами 
опрос граждан по 
вопросам  Народ-
ного референдума. 
Уже состоялись-
выезды в Богучар, 
Борисоглебск, Верх-
нюю Хаву, Калач, 
Нижнедевицк, Но-
воворонеж, Пово-
рино, Семилуки. В 
подавляющем боль-
шинстве случаев 
граждане ставят в 
бюллетенях отметку 
в графе «да», под-
держивая позицию 
КПРФ об ограниче-
нии роста цен, на-
ционализации ЖКХ, 
возвращения воз-
раста выхода на пенсию в 60 лет для мужчин и 55 лет для женщин, 
принятии закона «О детях войны», увековечении памяти И.В. Сталина.

Верна народу, нужна стране

Сила партийного братства
Воронежские коммунисты в очередной 

раз посетили Луганскую Народную респу-
блику и доставили 10 тонн гуманитарно-
го груза. В поездке приняли участие се-
кретари обкома КПРФ Андрей Рогатнев и 
Денис Рослик, заместитель председате-
ля КРК областного отделения КПРФ Мак-
сим Рогатнев, член Железнодорожного 
райкома КПРФ  Павел Чупринов. К ним при-
соединились руководители Тамбовского 
областного отделения КПРФ, которые 
постоянно отправляют гуманитарную 
помощь вместе с воронежцами. 

По просьбе луганских товарищей были 
привезены питьевая вода, окопные свечи, 
маскировочные сети, эвакуационные носил-
ки, комплекты нательного белья, постельные 
принадлежности, подростковая одежда, са-
хар, крупы, макароны, различные соления. В 
формировании конвоя приняли участие де-
путат Госдумы Сергей Гаврилов секретари 
местных отделений КПРФ: Кантемировского 
- Владимир Садымак, Панинского - Игорь По-

номарёв, Россошанского - Сергей Толстун. 
Своих товарищей по партии в Луганске 

встречали первый секретарь рескома И.Г. Гу-
менюк и партактив отделения. 

Луганские коммунисты поблагодарили то-
варищей по партии за регулярную помощь, ко-
торую они оказывают республике. Состоялся 
обстоятельный разговор о текущей военно-по-
литической обстановке, особенностях работы 
партии в современных условиях. Гости посмо-
трели видеосюжет про 9 Мая в Луганске, где 
состоялся грандиозный народный автопробег, 
в котором приняли участие 1000 автомобилей 
под красными стягами. Также обсудили детали 
презентации книги «Молодая гвардия», которая 
в ближайшее время выйдет в свет по инициа-
тиве Воронежского обкома КПРФ. Книга будет 
представлена в Краснодоне, где совершили 
свой подвиг юные герои-молодогвардейцы. 

Сила партийного братства непременно побе-
дит тех, кто пытается навязать чуждые нам цен-
ности и человеконенавистническую идеологию.

Аврора ГРОМОВА

Народный референдум КПРФ продолжается в Центральном рай-
оне Воронежа. В очередной пикет в районе Петровского сквера под 
руководством секретаря Центрального райкома КПРФ Вячеслава 
Смирнова вышли коммунисты первичного отделения №10, объединя-
ющего студентов и сотрудников ВГУ, Ефрем Кураев, Екатерина Кара-
сева, Алексей Толмачёв. Молодых товарищей поддержал профессор 
университета, заместитель председателя Воронежской областной 
Думы Сергей Рудаков. Контакт с людьми получился живым и содер-
жательным, предложения КПРФ по решению наболевших проблем 
страны вызвали интерес у всех поколений воронежцев. За два часа 
работы было собрано более 100 бюллетеней участников опроса.

на 5 лет, введены гарантии, защищаю-
щие предпенсионеров от увольнения).

Во время эпидемии коронавируса в 
2020-2022 гг. КПРФ выступала против 
насильственной вакцинации взрос-
лых и детей.

Депутаты от КПРФ спасли от унич-
тожения сотни предприятий, в том 
числе самых высокотехнологичных, 
имеющих особое значение для оборо-
носпособности страны.

Именно КПРФ возродила в Рос-
сии и поддержала более 200 народ-
ных предприятий, которые работа-
ют по-социалистически, защитила от 
уничтожения территорию социального 
оптимизма — совхоз имени Ленина, воз-
главляемый  П.Н Грудининым.

Это КПРФ все годы капиталистиче-
ских реформ проводила и проводит 
митинги против повышения цен на 
ЖКХ, продукты, бензин и лекарства.

Коммунисты обличали то, что творил 
в армии и в оборонно-промышленном 
комплексе торговец мебелью Сердюков. 
Если бы нас тогда услышали, то сегодня 
наша армия не знала бы ни дефицита 
квалифицированных военных кадров, ни 
проблем с современным вооружением.

После разгрома в начале 1990-х го-
дов комсомола и пионерии КПРФ их 
возродила и 30 лет развивала. А се-
годня уже всем очевидно, что без целе-
направленной работы по воспитанию 
подрастающего поколения невозможно 
движение страны вперёд.

Есть и более конкретная работа в 
тех областях, где губернаторы - ком-
мунисты: в Орловской, Ульяновской об-
ластях и республике Хакассия. Там реа-
лизуется программа КПРФ «10 шагов к 
достойной жизни», а большинство пока-

зателей развития экономики и социаль-
ного благополучия граждан лучше, чем 
в среднем по России.

Везде, где избираются депутаты-
коммунисты, оказывается реальная по-
мощь простым людям. 

КПРФ с 2014 года отправляла гу-
манитарные конвои в народные ре-
спублики Донбасса, сражающиеся с 
бандеровцами, которые при поддержке 
Запада захватили власть на Украине. На 
сегодня отправлено 137 конвоев. КПРФ 
требовала признания Донецкой и Лу-
ганской республик, и это было сделано 
российской властью. И если бы власть в 
2014 году прислушалась к коммунистам, 
поддержала законную власть на Украи-
не, помогла бы народным республикам, 
образовавшимся на юго-востоке стра-
ны, нацистский режим был бы ликвиди-
рован в зародыше. 

КПРФ - это сражающаяся партия. 
Более 700 наших товарищей сейчас 
находятся на передовой, некоторые 
из них пали смертью храбрых во имя по-
беды над нацизмом ХХI века.

В последнее время власть всё 
чаще опирается на  инициативы 
коммунистов. С чем связан поворот к 
реализации ряда программных пред-
ложений КПРФ? Безусловно, с тем, что 
с февраля 2022 года наша страна ока-
залась в принципиально новой исто-
рической ситуации. Прямая угроза, ис-
ходящая от прозападного нацистского 
режима Украины, вынудила Россию на-
чать специальную военную операцию. 
В ответ Запад развязал против России 
всеобъемлющую «гибридную войну». 
По территории России бьют натовски-
ми ракетами, нас пытаются удушить 
экономически и технологически, против 
нас ведут гигантскую по масштабу ин-
формационную войну, направленную на 

дестабилизацию и расчленение России. 
В этих условиях жить по-старому просто 
невозможно. Сама жизнь доказывает ак-
туальность советского опыта по преодо-
лению подобных ситуаций, реалистич-
ность программных наработок КПРФ.

Вот некоторые из них, реализован-
ные в 2023-2024 гг.

КПРФ добивалась восстановления 
индексации пенсий для работающих 
пенсионеров, и в прошлом году это 
было сделано.

КПРФ всегда выступала за национа-
лизацию собственности олигархов, 
которую они присвоили в ходе ельцин-
ско-чубайсовской приватизации. Власть 
пока предпочитает о национализации не 
говорить, но де-факто в последние три 
года ведёт её. Генпрокуратура подала 
уже десятки исков, оспаривающих за-
конность приватизации стратегических 
предприятий.

КПРФ настаивала на введении 
прогрессивного налогообложения. И 
власти пришлось на это пойти. Да, эта 
идея пока реализована не совсем так, 
как надо бы. По мнению коммунистов, 
богатые должны платить налог по значи-
тельно более высокой ставке. Но пере-

смотр государственных подходов в этом 
важнейшем вопросе уже налицо.

Коммунисты требовали устранить 
«болонскую» систему из российского 
образования, и теперь это делается.

Резкий рост нашего товарооборо-
та, экономического и политического 
сотрудничества с Китайской Народ-
ной  Республикой и другими социали-
стическими странами, многими стра-
нами «третьего мира» в последние годы 
— это прямая реализация идей КПРФ о 
том, что именно страны социализма яв-
ляются самыми надёжными стратегиче-
скими партнёрами России. Вклад КНДР 
в разгром нацистов, вторгшихся на 
территорию Курской области, участие 
в Международном антифашистском 
форуме и праздновании 80-летия По-
беды десятков зарубежных делегаций, 
представляющих коммунистические, ра-
бочие партии, страны с левыми прави-
тельствами – очередное доказательство 
правоты позиции КПРФ.

Когда на Народном референдуме, 
на предстоящих в сентябре выборах 
коммунистов поддержит абсолютное 
большинство, новые перемены в ин-
тересах народа будут неизбежны!

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Народный референдум: услышать каждого

Содержательный разговор
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Под знаменем Победы 
— вперёд, к новым 

свершениям!

Местные отделения КПРФ приня-
ли активное участие в праздновании 
юбилея Победы в районах области. 

Коммунисты Кантемировского и 

Россошанского районов (совместно), 
а также острогожцы и семилукцы про-
вели автопробеги, в ходе которых посе-
тили братские могилы и мемориалы пав-

шим в Великой Отечественной войне, 
расположенные в райцентре и в сёлах. 
Так, участники акции в Семилукском рай-
оне посетили мемориальные комплексы, 
воинские захоронения в г. Семилуки, с. 
Семилуки, с. Землянск, с. Новосильское, 
Ольшанка, Нижняя Ведуга, Старая Веду-
га, п. Латная, с.Латное. Возлагали цветы 
и венки, раздавали красные ленточки 
Победы и цветной специальный выпуск 
газеты «За возрождение», посвящённый 
юбилею Победы. Калачеевские и та-
ловские коммунисты в ходе районных 
мероприятий награждали ветеранов ме-
далями ЦК КПРФ «80 лет Победы в Ве-
ликой Отечественной войне». 

Масштабно  прошли торжества в 
селе Каменно-Верховка Каширского 
района, где состоялось перезахороне-
ние останков погибших красноармей-
цев. Колонну земляков, пришедшую под 
красными флагами возложить цветы 
к новому парку основателям села, где 
расположен мемориал погибшим совет-
ским воинам, возглавил первый секре-

тарь Каширского райкома КПРФ, глава 
Каменно-Верховского сельского поселе-
ния Александр Верлин. Сегодня камен-
новерховцы снова воюют с неофаши-
стами на фронтах специальной военной 
операции, продолжая традиции предков 
– защищать родную землю до послед-
ней капли крови. Александр Верлин вру-
чил памятные юбилейные медали ЦК 
КПРФ «80-лет Победы советского на-
рода в Великой Отечественной войне» 
участникам СВО, которые находились в 
отпуске и приняли участие в митинге.

Для жителей села была организо-
вана полевая кухня и фронтовые 100 
грамм.  Активист Нововоронежского от-
деления ветеранов пограничной службы 
КГБ СССР – ФСБ России пограничник 
Евгений Васильев провёл выставку ору-
жия и предметов экипировки советских 
воинов. Завершились торжества празд-
ничным концертом, подготовленным ка-
менноверховским Домом культуры.

На снимке: участники автопробега в 
Кантемировке у памятника И.В. Сталину

4 мая Воронеж принимал эстафету Все-
российского автопробега «Наша Великая По-
беда», организованного ЦК КПРФ и Ленинско-
го комсомола. Памятная акция стартовала в 
марте. Пройдено тысячи километров пути, 
более сотни городов. 

Мероприятие началось с торжественного ми-
тинга, который открыл первый секретарь Воронеж-
ского обкома КПРФ Андрей Рогатнев. Он подчер-
кнул значимость 80-летия Победы над фашизмом 
для нашей страны и всего человечества. Отметил 
героизм воронежцев, которые устояли на рубежах 
нашего города и предопределили победу в битве 
за Сталинград, ознаменовавшую начало коренного 
перелома в войне. Говорил о важности сохране-
ния сохранении великого смысла Победы, которая 
ковалась не только на фронтах, но и в тылу. На-
помнил о ключевом вкладе в Победу Коммунисти-
ческой партии, которая не только стала организа-
тором отпора врагу, но и отдала во имя Победы 
3,5 миллиона жизней своих лучших активистов, о 
государственном и полководческом таланте Вер-
ховного главнокомандующего И.В. Сталина и его 
сподвижников. «Наше дело правое! Победа будет 
за нами» - это девиз великого советского народа-
победителя.

В праздничной акции принял участие легендар-
ный ветеран Великой Отечественной войны, по-
чётный гражданин Воронежа, полковник в отстав-
ке, коммунист с 1945 года Николай Николаевич 
Борисов. Он также поздравил собравшихся с юби-
леем Победы и с гордостью рассказал, что удосто-
ен чести вести легендарный танк Т-34, на котором 
он во время Великой Отечественной войны бил 
фашистов, на Воронежском параде Победы в ка-
честве командира боевой машины. А башню танка 
украшает надпись «За Родину! За Сталина!»

Андрей Рогатнев вручил человеку-легенде па-
мятную медаль Центрального комитета КПРФ «80-
лет Победы Советского народа в Великой Отече-
ственной войне».

Также перед воронежцами и гостями города вы-
ступил Андрей Жидков, руководитель тамбовских 
коммунистов, приехавших большой делегацией 
на мероприятие. Он поблагодарил воронежцев, 
благодаря мужеству которых враг не ступил на 
тамбовскую землю. Рассказал о вкладе, который 
внесли его земляки в нашу общую победу - как ле-
чили раненых, как работали день и ночь на заво-
дах и фабриках, как отдавали лучших своих сынов 
и дочерей фронту - 400 тысяч тамбовцев воевало 
на фронтах Великой Отечественной войны, домой 
вернулось менее половины.

Участников акции приветствовал один из ру-
ководителей эстафеты «Наша Великая Победа», 
комсорг по Центральному федеральному округу, 
представитель коммунистов Калужской области 
Артур Агванян. Он рассказал о незабываемом ду-
шевном подъёме, который испытывают участники 
акции на всём пути её проведения.

Ветеран СВО Алексей Саниев в своём высту-
плении подчеркнул, что нынешних российских вои-
нов вдохновляют подвиги победителей – советских 
людей и их красные знамёна. 

Собравшиеся почтили минутой молчания по-
гибших, ушедших ветеранов и возложили алые 
гвоздики к Вечному огню.

А затем было торжественно развернуто огром-
ное знамя Победы, которое развевалось на весен-
нем ветру, и сотни рук держали его с благогове-
нием и трепетом. Звучала песня «День Победы», 
которую подхватили все участники акции. Над 
площадью Победы неслось: «Ленин, партия, ком-
сомол!» «Боевому Знамени Победы - Ура!» «Ра-
боче-крестьянской Красной Армии - ура!» «Сла-
ва Великому Ленину!», «Слава Генералиссимусу 
Сталину!» 

После окончания митинга знамя Победы про-
должило своё яркое шествие по городам нашей ве-
ликой Родины. Закончился победный марш в Мо-
скве в преддверии Дня Победы на Поклонной горе. 

Наталья ЛАПИНА

Слава советскому народу-победителю!

Мы - помним! Мы - гордимся! 
Мы - не подведём!

вернуть мир и достойную жизнь каждому труженику, ком-
мунисты – продолжатели дела великих Ленина и Сталина 
должны привести наш народ к победе социализма.

Член Центрального комитета КПРФ, председатель цен-
трального Совета общественного движения «Российские 
учёные социалистической ориентации», член Воронежского 
обкома КПРФ Игорь Макаров подчеркнул значимость По-
беды наших отцов, дедов и прадедов  для сохранения вели-
кого русского народа, других братских народов нашей стра-
ны, высказался о недопустимости драпировки Мавзолея 
Ленина, продекларировав проникновенное стихотворение 
на эту тему. Социалистический строй, ставший источником 
Победы, после неё способствовал сохранению мира на пла-
нете на многие десятилетия. Капиталистическая же рестав-
рация в нашей стране и ряде других стран ввергла многие 
народы в череду локальных войн, а сегодня капитализм 
угрожает миру на всей планете. Остановить новоявленных 
поджигателей войны может только социализм, при котором 
все народы, все люди труда – братья, и им нечего делить.

Второй секретарь Воронежского обкома КПРФ Денис 
Рослик в своём выступлении подчеркнул, что цвет Победы 
- красный, и наши города должны быть украшены только 
в этих победных тонах. Подмена символов, как это случи-
лось в Воронеже, центр которого власти завесили белыми 
полотнищами с едва заметной иллюстрацией скульптуры 
Родины-матери и словами «80 лет Победы», нанесённы-
ми к тому же оранжевым цветом, может привести к очень 
серьёзным последствиям. Трагический пример Украины у 
всех на виду. Только коммунисты борются за сохранение 
подлинных смыслов Победы, и их усилия дали результаты 
и два десятилетия назад, когда КПРФ отстояла от перекра-
ивания облик Знамени Победы, и сегодня – например, под 
давлением КПРФ часть флагов в Воронеже всё-таки заме-
нили на красные.

Далее активистам всех поколений были вручены па-
мятные юбилейные медали ЦК КПРФ «80-лет Победы со-
ветского народа в Великой Отечественной войне». Яркой 
звёздочкой награждения стал школьник Юрий Ковалёв, ко-
торый вместе с отцом-коммунистом постоянно участвует во 
всех акциях КПРФ.

Состоялось возложение гвоздик к памятнику Жертвам 
белого террора – борцам за народное счастье, которые 
были уничтожены теми, кто стал предтечей фашистам.

В завершение мероприятия комсомольцы предостави-
ли всем желающим возможность собственноручного изго-
товления копий знамён Победы при помощи специального 
трафарета и баллончиков с краской. Все - и стар и млад 
- с воодушевлением включились в работу, и каждый унёс 
с собой победный стяг. Многие из них потом реяли на дру-
гих мероприятиях в честь 80-летия Победы, ещё больше 
увеличивая количество красного цвета, выплеснувшегося в 
этот знаменательный день на улицы и площади Воронежа.

Пресс-служба Воронежского обкома КПРФ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Великой Победе - 80 лет!
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Бюро Воронежского обкома 
КПРФ выступило с заявлением в 
связи с массовым принуждением 
граждан к участию в так называ-
емых праймериз «Единой России», 
проводившихся в форме элек-
тронного голосования 19-25 мая. 

«Почему внутреннее голосование 
некой политической партии (хоть и про-
властной) усиленно навязывается рядо-
вым жителям Воронежской области, в 
первую очередь работникам бюджетной 
сферы, никакого отношения к «Единой 
России», по сути, не имеющим?» - этот 
вопрос был задан партии власти. 

В заявлении отмечается: «Многих 
работников здравоохранения, образова-
ния, коммунальной сферы и пр., по сути, 
принуждают зарегистрироваться на «Го-
суслугах» и принять участие в «ЕДРё-
ных» праймериз. И чиновники отслежи-
вают «статистику» по каждой больнице, 
школе, комбинату… Доходит до того, 
что к участию в праймериз принуждают 
даже в домовых чатах, а тех, кто осме-

ливается напомнить, что данные группы 
в соцсетях созданы для других целей, 
угрожают заблокировать. Подобные сиг-
налы о явно противозаконных действиях, 
нарушающих права граждан, поступают 
с мест постоянно».

«Заставляя избирателей голосовать 
на праймериз, воронежские «единорос-
сы» пытаются изобразить массовую под-
держку своей партии и внушить людям, 
что будущие депутаты Воронежской 
областной Думы и органов местного са-
моуправления определяются сейчас, а 
Единый день голосования, намеченный, 
напомним, на 14 сентября этого года - 
формальность. Проникшись такими на-
строениями, многие граждане просто не 
придут на выборы, а этого и надо партии 
власти. Чем меньше придёт, тем лучше, 
остальное «допишем», «досчитаем». 
Уголовное дело Бавыкина-Васьковой – 
реальное подтверждение использования 
подобных методов.

Ну, а если всё-таки что-то где-то 
не срастётся – есть дистанционное 

электронное голо-
сование, которое 
невозможно прокон-
тролировать. При та-
ких условиях вполне 
возможно, что пер-
сональные данные 
участников прайме-
риз будут использо-
ваны для установ-
ления «нужного» 
результата в ходе 
единого дня голосо-
вания 14 сентября 
2025 года.

Сам факт «пред-
варительного голосо-
вания» несёт в себе 
душок нечистоплот-
ной политической 
борьбы. Но! Если 
будут обнаружены факты использования 
административного ресурса по принуж-
дению граждан к этому «голосованию», 
то это уже есть преступление - попытка 
узурпации власти. В связи с чем мы будем 
требовать от избирательной комиссии Во-
ронежской области отстранения полити-
ческой партии «Единая Россия» от выбо-
ров в Воронеже и в Воронежской области.

Уважаемые товарищи, дорогие зем-
ляки, будьте бдительны! 

Если вы хотите, чтобы ваш голос был 
использован в соответствии с вашим во-
леизъявлением – приходите на выборы 
14 сентября. Участие в праймериз опре-
делённой политической партии и других 
подобных процедурах – дело абсолютно 
добровольное. Смело давайте отпор тем, 
кто пытается вас принуждать, а если не 
унимаются – обращайтесь в территори-
альные избирательные комиссии и про-
куратуру. Чем больше людей поднимется 
на защиту своего права на свободные и 
честные выборы, тем меньше останется 

шансов у фальсификаторов. Защитить 
наши голоса можем только мы сами!»

Также в заявлении приводятся ссыл-
ки на нормы законодательства, запре-
щающие принуждение к участию в го-
лосовании и устанавливающие за это 
ответственность, вплоть до уголовной.

И завершающий вывод заявления: «А 
господам единороссам хочется пожелать 
«конкурентности, открытости и легитим-
ности» в политической борьбе (как это 
указано на сайте партии в интернете). 
Если уж вы задумали проводить предва-
рительный «естественный отбор» своих 
«лучших из лучших» представителей – то 
без административного нажима органи-
зуйте его среди однопартийцев и тех сто-
ронников, которые захотят принять в нём 
участие. Или таковых сейчас слишком 
мало?.. А, может, их уже и вовсе нет?»

Полный текст заявления читайте 
на сайте Воронежского обкома КПРФ: 
http://www.kprf-voronezh.ru и страни-
цах партии в социальных сетях.

Предварительное, но не голосование!

Твои люди, партия

КПРФ  - за честные выборы
«Единая Россия» и её сателлиты в Государственной Думе «протащили» в 

третьем чтении закон, касающийся очередных изменений в избирательном за-
конодательстве. Только фракция КПРФ проголосовала против.

В законе особенно тревожит легализация электронного голосования как ос-
новного способа волеизъявления граждан. Традиционный, понятный, прозрач-
ный способ голосования бумажным бюллетенем последовательно вытесняется 
на второй план. 

Когда система не поддаётся независимому контролю, когда ни избиратель, 
ни наблюдатели, ни кандидаты не могут проверить, как именно считались голоса 
и откуда они вообще взялись — у народа забирают выбор. Власти гораздо проще 
управлять «результатами» в цифровой системе. А значит, бумажное голосова-
ние, хоть и провозглашено правом, будет постепенно вымываться из практики.

КПРФ всегда стояла, и будет стоять за честные, прозрачные выборы. За 
то, чтобы каждый голос был реальным и учтённым. За то, чтобы народ мог не 
только голосовать, но и выбирать. Поэтому коммунисты - единственные из всех 
партий - выступили против законопроекта «Единой России».

В рядах Коммунистической 
партии Российской Федерации 
немало активистов, которые 
сделали выбор в пользу идей 
социальной справедливости и 
народовластия совсем молоды-
ми и, проявив себя, возглавили 
ответственные направления 
партийной работы. Один из них 
– 36-летний Максим Ситников, 
член бюро, заведующий отде-
лом организационной работы 
Воронежского обкома КПРФ. За 
полтора десятилетия партийно-
го стажа он приобрёл богатый 
политический и управленче-
ский опыт. Избирался секрета-
рём первички, райкома, членом 
бюро обкома Компартии. Дваж-
ды  баллотировался в Воронежскую городскую 
Думу в 2015 и в 2020 годах, занимая по официаль-
ным итогам второе место.

- Максим Михайлович, когда вы поняли, что 
вам по пути с КПРФ? 

- Я всегда интересовался процессами, происходя-
щими в нашем государстве и в мире. Под влиянием 
родителей – школьных учителей сформировались мои 
жизненные приоритеты: внимательное отношение к 
людям, нетерпимость к несправедливости, стремле-
ние двигаться вперёд. Я ещё подростком понял, что 
в российском обществе происходит что-то не так. Ви-
дел, что среди моих ровесников много ребят мысля-
щих, искренне желающих принести пользу Родине. А 
жизнь при капитализме загоняет их в круговерть бес-
конечной борьбы за выживание. Оступился, упал – и 
уже не сможешь подняться. Поэтому, когда познако-
мился с программой КПРФ, понял – коммунисты пред-
лагают то, что нужно современной России. Программа 
КПРФ отвечает чаяниям народа и отражает интересы 
большинства, а не кучки олигархов, чьи счета, жильё  

и дети находятся за границей. 
- Чем довелось зани-

маться в партийных рядах? 
- Как и все коммунисты, 

стараюсь убеждать людей, что 
у России может и должен быть 
путь развития, при котором 
власть действует в интересах 
большинства населения, а не 
тех 10%, захвативших в ходе 
приватизации лакомые куски 
государственной собственно-
сти и жирующих на продаже 
природных ресурсов и экс-
плуатации своих работников. 
Распространяю партийные 
газеты, листовки, участвую в 
митингах, пикетах, других ме-
роприятиях. Это хорошая шко-

ла, которая научила собранности, ответственности, 
умению налаживать контакты. 

- У вас богатый опыт работы с жителями Во-
ронежа. С какими проблемами люди приходят к 
коммунистам? 

 -  Горожан возмущает постоянный рост цен на про-
дукты, медикаменты, тарифов ЖКХ. Часто люди жалу-
ются на качество благоустройства. Так, например, во 
дворах ставят детские игровые площадки, на которых 
детям опасно играть, потому что при их устройстве не 
учитываются нормы безопасности. Или завезли маши-
ну песка вперемешку с мусором, а чиновники ставят 
галочку. Заменили трубу, сделали дорогу – и через год 
вскрывают в том же месте, чтобы поменять, например,  
кабель. При такой расточительности никакого бюджета 
не хватит. Для города также актуальна проблема уплот-
нительной застройки и, как следствие, уничтожения 
зелёных зон. Мы, коммунисты, оказываем гражданам 
правовую помощь, помогаем объединиться в защиту 
своих прав, составить обращения в соответствующие 
инстанции, направляем депутатские запросы.

- Вы уже участвовали в выборах. Почему ухуд-
шение жизни людей, недовольство проводимой 
политикой налицо, а по результатам голосова-
ния проходят ставленники капиталистической 
власти? Как добиться победы?

- Уголовное дело Бавыкина – Васьковой ясно показы-
вает, как именно проходят кандидаты от партии власти, 
фальсификации испытал на себе. А становятся они воз-
можными, поскольку немалое количество избирателей 
не ходят на выборы, тем самым позволяя махинаторам 
приписывать их голоса провластным кандидатам. Если 
бы на выборы приходило большинство, фальсифициро-
вать их результаты было бы невозможно.

Другая причина – это подверженность значитель-
ной части населения, особенно старшего поколения, 
влиянию СМИ.  

Но время идёт. Где обещанный властью рост эко-
номики? Жизненный уровень продолжает снижаться. 
Зарплата растёт преимущественно за счёт тех, у кого 
и так всё «в шоколаде». А если прибавят немного, то 
тут же прибавку съест рост цен, зато эксплуатация со 
стороны работодателя только увеличивается. Пенси-
онная реформа была проведена беспрецедентно ци-
нично по отношению к гражданам. Если посмотреть по 
продолжительности жизни, то у нас в большинстве ре-
гионов, в том числе и в Воронежской области, многие 
мужчины не доживают до пенсии. Жильё становится 
недоступным даже через ипотеку. Как молодым людям 
создавать семьи, рожать детей? 

Пагубность нынешней системы можно видеть на 
примере СВО. Мы, коммунисты, всецело поддержива-
ем наших воинов, сражающихся с нацистами на Укра-
ине. Но при этом напоминаем обществу, что капитали-
стические реформы подорвали и армию, и экономику, 
и сегодня мешают мобилизовать все ресурсы для по-
беды. Простой народ собирает, кто сколько сможет, 
а о танковых колоннах и эскадрильях самолётов, по-
строенных на средства олигархов, что-то не слышно. 

Поэтому всё больше людей отказывают в доверии 
нынешним правителям и вместе коммунистами требуют 
перехода России на социалистический путь развития.

Записала Наталья ЛАПИНА

Молодость, опыт и убеждённость
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Председатель комитета Госдумы по во-
просам собственности, земельным и имуще-
ственным отношениям, член фракции КПРФ 
Сергей Гаврилов подчёркивает, что индекса-
ция пенсий должна быть не только регуляр-
ной, но и адекватной, и рассчитываться не 
на уровне процентов инфляции, а с учетом 
реальных трат пожилого человека: депутат 
предложил привязать индексацию пенсий к по-
требительской корзине пенсионеров.

«В последние годы индексация пенсий преврати-
лась в ежегодный ритуал. Но попробуйте спросить 
у случайного пенсионера, почувствовал ли он «при-
бавку» - услышите много нелестных слов в адрес 
власти. Пенсионная система будто бы живет своей 
жизнью, не стыкующейся с реальными потребностя-
ми пожилых людей», - отмечает С.А. Гаврилов.

Пересмотреть методику
Чтобы индексация работала, она должна быть 

не только регулярной, но и адекватной, а для этого 
счёт должен вестись не на уровне абстрактных про-
центов инфляции, а с опорой на реальные траты 
пожилого человека, у которого бюджет состоит из 
лекарств, коммунальных платежей и простых про-
дуктов. И если стоимость сахара, хлеба, проезда и 

препаратов от давления за год выросла на 22%, а 
пенсию подняли на 9% - то это не рост, а снижение.

Потребительская корзина - понятие не до кон-
ца прозрачное, констатирует глава комитета. «Пе-
риодичность обновления, набор включённых в неё 
товаров, логика их выбора - все это остается за ка-
дром. И как итог - в корзине могут оставаться уста-
ревшие позиции или, наоборот, отсутствовать оче-
видные траты, которые давно стали частью базовой 
повседневности, вроде мобильной связи или совре-
менных лекарств. Такая корзина даёт искаженную 
картину нужд, а значит, и индекс на ее основе тоже 
может быть недостоверным», - полагает Гаврилов. 

Поэтому необходимо пересмотреть и саму ме-
тодику формирования этой корзины: сделать её 
состав максимально приближенным к актуальным 
и повседневным тратам конкретной категории граж-
дан, в данном случае - пожилых людей, убеждён 
депутат. 

Цена вопроса
По мнению депутата, индексация должна быть 

заметной. «Сегодня прибавка может составлять 300 
рублей - в пределах ежемесячной погрешности рас-
ходов. Люди не чувствуют эту сумму ни при оплате 
продуктов, ни в аптеке. Стоит объяснять, на основе 
чего проводится пересчёт. Лучше делать расчёт от-
крытым: вот набор товаров, вот их цена в январе 
и в декабре, вот рост - и вот прибавка. И, конечно, 
нельзя ограничиваться только страховой пенсией. 
Сегодня почти каждый пятый пенсионер в России 
получает социальную пенсию, которая ниже. Но и 
эти выплаты должны подлежать понятной и своев-
ременной корректировке. Если у человека нет зара-
ботанных баллов - это не значит, что он не покупает 
хлеб и лекарства», - подчеркнул С.А. Гаврилов.

Индексация по потребительской корзине вполне 
посильна для государственного бюджета. Если на 
индексацию только страховых пенсий в 2025 году 
направили более 700 млрд. рублей, то индексация 
по потребительской корзине пенсионера потребует 
не более 100 млрд. рублей, подсчитал депутат от 
КПРФ, обосновывая свою инициативу для поддерж-
ки людей старшего поколения при подготовке соот-
ветствующего законопроекта фракции КПРФ.

Из выступления первого секретаря Воронеж-
ского обкома КПРФ, руководителя фракции КПРФ 
Воронежской областной Думы А.И. Рогатнева на 
отчёте Губернатора Воронежской области А.В. 
Гусева перед депутатами Воронежской област-
ной Думы.

За отчётный год видны серьёзные и качественные 
изменения в работе структурных подразделений прави-
тельства, прибавили в работе большинство руководите-
лей муниципальных образований, которые ближе всех к 
жителям нашей области и знают, с какими повседневны-
ми трудностями они сталкиваются. А их немало.

Экономика 
Два десятка лет назад большая часть налогов, со-

бранных на территории регионов, оставалась на ме-
стах. Сегодня Воронежская область львиную долю сво-
их налоговых поступлений отправляет в федеральный 
центр, у себя оставляет менее 30%. И за это мы получа-
ем ключевую ставку 21%. В таких условиях очень труд-
но говорить о росте инвестиций, создании дополни-
тельных рабочих мест, поддержке социальной сферы. 

Закредитованность населения 
Соотношение среднедушевого долга по кредитам и 

годовой заплаты в области составило 55,8%. При этом 
средний объем задолженности на одного человека — 
361,8 тыс. рублей. Платежи по одному или нескольким 
кредитам стали основной статьей расходов семейного 
бюджета для каждого третьего воронежца. В конце 2024 
года жители Воронежской области задолжали по креди-
там почти 207 миллиардов рублей. Цифры тревожные.

Село
Ключевая проблема на селе сегодня – это серьёз-

ная нехватка рабочих мест. Несмотря на огромное 
количество построенных коровников, свинарников, те-
плиц, мы не наблюдаем значительного роста ВВП, и 
самое главное - снижения цен на сельхозпродукцию. 

Нельзя не остановиться на проблеме ликвидации 
органов  местного самоуправления на уровне сельских 
поселений, которое произошло во многих регионах. 
Хорошо, что принципиальная позиция Губернатора и 
правительства, глав администраций – первичное муни-
ципальное звено сохранить!

Промышленность
В 1995 году в промышленности Воронежа работа-

ло 162,7 тысяч человек. В 2024 – немногим более 80 
тысяч чел. Важнейшая в сегодняшних условиях задача 
– это воссоздание и укрепление системы подготовки 
рабочих и инженерных кадров. Между тем на развитие 
среднего профессионального образования в област-
ном бюджете выделены крайне малые суммы. 

ЖКХ
Коммунальная инфраструктура Воронежа и дру-

гих населённых пунктов изношена почти на 80%. Ме-
ханизм концессий, как показала практика, нисколько 
не способствовал улучшению состояния этих сетей – 
крупные порывы сетей водоснабжения и водоотведе-
ния, отключения электричества происходят регулярно.

С 2000 года воронежцы стали платить за комму-
нальные услуги в 13 раз больше по сравнению с 1991-
м, а с 2005 по 2025 год тарифы выросли примерно в 
24 раза. Средний чек оплаты услуг ЖКХ сейчас рав-
няется 6 тыс. рублей – это составляет от 12 до 33% 
среднедушевых доходов 75% воронежских семей. При 
этом научно обоснованная норма – 7% дохода. Именно 
поэтому задолженность потребителей области перед 
предприятиями ЖКХ – 1 млрд. рублей. 

С 1 июля нас ждёт очередной рост коммунальных 
тарифов – в Воронеже на 15%, в сельских районах – 
более чем на 10%. Пора умерить аппетиты монополи-
стов в системе ЖКХ.

Медицина
В оказании медицинской помощи населению наибо-

лее острой является проблема нехватки врачей - узких 
специалистов в районных поликлиниках. Пациентам 
приходится ждать месяцами квоты на консультацию 
врачей ведущих областных медицинских учреждений, 
на проведение обследования в рамках ОМС. Не решён 
вопрос по обеспечению льготными лекарствами жите-
лей области.

***
Если сюда же добавить удушение крупным капи-

талом малого бизнеса, проблемы с общественным 
транспортом, с вырубкой лесов и загрязнением рек, 
с точечной застройкой и уничтожением зелёных зон 
в Воронеже и ряде районных центров, продолжение 
реорганизации, а по сути, закрытия малокомплектных 
сельских школ, то всё перечисленное выше является, 
к сожалению, причинами дальнейшего увеличения 
естественной убыли населения. 

Конечно, все эти недостатки не созданы искусствен-
но в области – эта картина наблюдается по всей стра-
не как следствие неверной социально-экономической 
политики. Мы, коммунисты, предлагаем принципиаль-
но иной путь – путь социалистического созидания, для 
перехода к которому КПРФ разработала и предложила 
обществу программу Победы, часть положений кото-
рой уже начала реализовываться. Вариант программы 
Победы подготовлен нами и для Воронежской области.

P.S. После завершения выступления А.И. Рогат-
нев вручил губернатору книгу, изданную ЦК КПРФ к 
155-летию со дня рождения В.И. Ленина, и предло-
жил руководителю области использовать ленинский 
опыт решения важных государственных проблем для 
развития региона и улучшения жизни воронежцев.

Нужна политическая воля 
и стремление к Победе

Индексация пенсий 
должна быть адекватной

В Воронеже произошёл очередной коммуналь-
ный апокалипсис. В районе памятника Славы про-
валился асфальт и образовалась многометровая 
яма, затопленная канализационными стоками. При-
чина банальная – из-за сильного износа лопнул кол-
лектор. На устранение аварии ушло пять суток. 

Ситуация осложнялась тем,  что откачка не успева-
ла за поступлением жидкости, а затем произошло об-
рушение крепления котлована глубиной 7 метров из-за 
давления грунта и подмыва поступающей водой. К сча-
стью, никто из ремонтников не пострадал.

Нормальная работа водопровода и канализации 
в части Коминтерновского района была нарушена. 
По улице Хользунова потекла фекальная река. Из-за 
ограничения автомобильного движения на Московском 
проспекте образовалась сплошная пробка.

Случившееся прокомментировал первый секретарь 
Воронежского обкома КПРФ, руководитель фракции 
КПРФ в областной Думе Андрей Рогатнев:

- Из года в год мы, коммунисты, предлагаем вер-
нуть коммунальное хозяйство  в ведение государства, 
чтобы ремонт и замену коммуникаций, многие из кото-
рых служат с советского времени и изношены сверх 
всяких пределов, проводить за счёт средств бюджета. 
Это предложение граждане полностью поддержива-
ют – соответствующий вопрос, вынесенный нами на 
Народный референдум, даёт почти 100-процентное 
голосование «за». Но власть и «Единая Россия» иг-

норируют наши предложения, продолжая уповать на 
«эффективного» частного собственника. Результат – 
налицо. Концессионер в лице РВК наращивает поборы 
с граждан (очередное повышение произойдёт в июле), 
и в то же время аварии продолжаются повсеместно. 

Выход для граждан, если они не хотят и дальше си-
деть без воды, нюхать фекальные фонтаны и стоять в 
пробках, один: поддержать КПРФ.

P.S.  В ходе устранения аварии заменён участок 
трубы длиной более 12 метров. Но можно ли успокоен-
но вздохнуть? Нет, потому что вся труба в одинаковом 
состоянии. И никто не может гарантировать, что через 
какое-то время не рванёт в другом месте…

Национализация ЖКХ – 
лучшее средство от аварий
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В Воронежском обкоме 
КПРФ прошла научная конфе-
ренция по теме «Современ-
ные геополитические и социо-
культурные реалии с позиции 
исторического материализма: 
устарел ли марксизм?», орга-
низаторами которой высту-
пили Воронежское областное 
отделение КПРФ, Воронежское 
региональное отделение РУСО 
и Воронежское областное от-
деление ЛКСМ РФ. Конференция 
была приурочена к 155-летию 
со дня рождения В.И. Ленина.

В обсуждении приняли участие 
ученые из различных областей 
знаний, студенты высших учебных 
заведений, представители депу-
татского корпуса КПРФ, граждан-
ские активисты. Конференция но-
сила межрегиональный характер 
– в режиме онлайн с докладами 
выступили учёный историк, пред-
седатель ЦКРК ЛКСМ РФ Ярослав 
Листов, депутат Липецкого облсо-
вета, лидер регионального отде-
ления РУСО Анатолий Шкатов. 

Основной темой для обсуж-
дения стал вопрос, касающийся 
актуальности развития марксист-
ской теории, рассмотренный через 
призму различных наук. Как отме-
тили секретарь Воронежского об-
кома КПРФ по идеологии Сергей 
Щербаков и заместитель пред-
седателя Воронежской областной 
Думы, доктор философских наук, 
профессор Сергей Рудаков, твор-

ческий подход к развитию марк-
сизма, который более века назад 
продемонстрировал В.И. Ленин, 
как никогда требуется сегодня. 
Учение об империализме, выявив-
шее слабое звено в цепи капита-
листических государств, которым 
оказалась Россия, стало теорети-
ческой основой для свершения со-
циалистической революции. 

Октябрь 1917 года не только 
создал первое в мире государство 
трудящихся и дал им невидан-
ные доселе права, но и спас нашу  
страну от распада, вызванного 
бездарной политикой царизма и 
Временного правительства. И се-
годня необходимо теоретическое 
осмысление многих вопросов, свя-
занных с советским и нынешним 
китайским опытом строительства 
социализма, причинами буржуаз-
ной реставрации в России и ряде 
стран, возможными вариантами 
перехода на путь  социалистиче-
ского развития. 

Марксизм по-прежнему актуа-
лен, это доказывает сама жизнь 
на примере многих явлений, про-
исходящих в современном обще-
стве. Идеи марксизма набирают 
всё большую популярность в мо-
лодёжной среде – это подтверж-
дается, в том числе, и тем, что все 
докладчики на конференции – мо-
лодые исследователи.  

А это значит, что борьба за 
умы и сердца народных масс про-
должается.

Салют, ленинская пионерия!

Марксизм как никогда актуален

Воронежская делегация в составе 
Светланы Вертеповой и Натальи 
Лапиной приняла участие в VI съез-
де Общероссийского общественно-
го движения  Всероссийский женский 
союз - Надежда России».

...Делегаток, спешащих на форум, можно 
было узнать по красным платьям, костюмам. 
В фойе была развёрнута великолепная вы-
ставка картин, вышитых лентами, талантли-
вой художницы из Кабардино-Балкарии На-
тальи Побединской. Воронежская делегация 
вручила памятные подарки лидеру «Надеж-
ды России» Нине Останиной и легендарной 
женщине, ветерану Великой Отечественной 
войны Марии Михайловне Рохлиной, кото-
рая, в свою очередь, подарила книгу Алек-
сандра Шабалова «12-й удар товарища Ста-
лина». Сувенирная продукция, выпущенная 
Воронежским обкомом КПРФ к 80-летию Ве-
ликой Победы - календари и календарики с 

И.В. Сталиным, красные ленты Победы раз-
летелись в считанные минуты.

Съезд прошёл в конструктивной, деловой 
обстановке. Каждое выступление, каждый 
отчёт давал представление о той колоссаль-
ной работе, которая проводится «Надеждой 
России» в гуманитарной, воспитательно-па-
триотической, законотворческой деятельно-
сти. Выступления Геннадия Зюганова, Нины 
Останиной, Марии Михайловны Рохлиной, 
выдающейся советской актрисы Жанны Бо-
лотовой были встречены с интересом и во-
одушевлением.

Руководителем организации переизбра-
ли Нину Останину.

На форуме было принято два обращения 
- к женщинам Украины и к Президенту Рос-
сийской Федерации Владимиру Путину.

Завершился съезд концертной програм-
мой, подготовленный одним из московских 
Домов культуры.

В будущее - с уверенностью

активно поддерживает возрождение пионерского дви-
жения.  В Воронежской области праздничные линейки 
прошли в Кантемировском, Калачеевском, Верхне-
хавском, Лискинском, Нижнедевицком, Острогож-
ском, Петропавловском и других районах. 

Калачеевский район
Первый и второй секретари Воронежского обкома 

КПРФ Андрей Рогатнев и Денис Рослик, первый 
секретарь Калачеевского райкома КПРФ Александр 
Буркин приняли участие в торжественной линейке в 
Калачеевской гимназии №1.

Мероприятие началось с выноса знамени пио-
нерской дружины. Затем пятиклассники произнесли 
речёвки своих отрядов, поздравляя своих младших 
товарищей - будущих пионеров. Перед ребятами, учи-
телями и вожатыми выступили руководители района и 
директор гимназии, лидеры Воронежского областного 
и Калачеевского местного отделения КПРФ.

«Пионерия и сегодня, как десятилетия назад, даёт 
чувство причастности к истории своей страны, вовле-
чённости в её жизнь, актуальные события.  Это школа 
товарищества, дружбы и взаимопомощи, что особен-
но важно в наше время, когда люди разделены, им не 
хватает общения. Хорошо, что ряды организации ра-
стут, что задорный пионерский дух жив!» - поздравил 
ребят и взрослых Андрей Рогатнев.

Старшие товарищи повязали 76 четвероклассникам 
красные галстуки как символ неразрывной связи поко-
лений и героической истории нашей страны, постро-
ившей под красным знаменем общество социальной 
справедливости и победившей мировое зло - фашизм. 
И теперь частички этого знамени носят наследники 
строителей советской державы и победителей.

Верхнехавский район
Яркое солнце, алые галстуки и знамёна, пионер-

ские песни, приподнятое настроение царили на празд-
ничных мероприятиях в школах села Углянец Верхне-
хавского района. 

 «Дружина, равняйсь, смирно! Равнение на знамё-
на!» - под эту команду флаги Российской Федерации и 
пионерской дружины вносятся на торжественную ли-
нейку. В посвящении ребят в пионеры приняли участие 
секретарь Воронежского обкома КПРФ Александр 
Шабунин, первый секретарь Верхнехавского райкома 
КПРФ Василий Требунских, первый секретарь Воро-
нежского обкома ЛКСМ РФ Вячеслав Смирнов. 

Гости поздравили ребят со вступлением в пионер-
скую организацию. «Этот день вы запомните навсегда, 
- выразил уверенность Александр Шабунин. – Я желаю 
вам научиться дружить, уважать старших, помогать то-
варищам, особенно более слабым, - словом, вырасти 
настоящими людьми. Носите с гордостью пионерский 
галстук, будьте примерами для товарищей».

«Нужно помнить, что Отчизна – это, прежде всего, 
люди. Жить, учиться, работать для блага соотечествен-
ников», - пожелал юным пионерам Вячеслав Смирнов. 

После произнесения пионерской клятвы почётные 
гости повязали ребятам галстуки, пожелали успехов 
в новой жизни, подарили выпуск газеты Воронежско-
го обкома «За возрождение», посвящённый 80-летию 
Победы, книги о пионерах-героях.

Кантемировский район
В Кантемировском районе пионерская организация 

увеличилась почти на сто ребят. В самой Кантемировке 
приём в пионеры прошёл в двух школах (8-летняя Кан-
темировская СОШ, СОШ №2) и местном лицее. Также 
пионерами стали 32 человека в школе с. Митрофановка.

Перед вступающими в ряды красногалстучной пи-
онерии с напутственным словом выступили активисты 
КПРФ и комсомола: первый секретарь Кантемиров-
ского райкома Компартии Владимир Садымак, се-
кретарь первички райцентра Елена Гребенникова и 
секретарь районной комсомольской организации Да-
ниил Шахунов.

Слова пионерской клятвы ребята произносили хо-
ром со всем жаром и искренностью, на которые спо-
собны юные ребяческие сердца.

Гимн пионеров исполняли также хором, а предста-
вители старшего поколения с радостью подпевали, 
вспоминая своё пионерское детство.  

Нижнедевицкий район
В Нижнедевицкой гимназии ряды пионеров попол-

нили 52 ученика. Галстуки ребятам повязали первый 
секретарь Нижнедевицкого райкома КПРФ, секретарь 
Воронежского обкома КПРФ Александр Шабунин, 
второй секретарь райкома, ветеран ВМФ Пётр Яков-
лев, активисты местной партийной организации. 

Школьники получили в подарок выпуск газеты «За 
возрождение» и книги «Пионеры-герои». 

После окончания линейки ребят ожидал сладкий 
стол.

Воронеж
В Воронеже в День 

пионерии прошло тор-
жественное возложе-
ние цветов к памятнику 
погибшим от фашист-
ской бомбы детям на 
месте бывшего Сада 
пионеров. 

У памятного знака  
под красными знамёна-
ми собрались пионеры 
многих поколений со-
ветских людей - актив 
КПРФ и организации 
«Дети военного време-
ни», молодые комму-
нисты и комсомольцы.

На мероприятии 
выступили секретари Воронежского обкома КПРФ 
Андрей Рогатнев, Сергей Щербаков и Александр 
Шабунин. 

Символично было увидеть в этот день обычного 
воронежского мальчишку Игорька, который участво-
вал в творческом конкурсе, а после его завершения 
проходил в красном пионерском галстуке по улице Те-
атральной. Он остановился и с удовольствием принял 
участие в мероприятии КПРФ.

Таких ребят сегодня становится всё больше. Слав-
ная история пионерии продолжается.

Пресс-служба Воронежского обкома КПРФ

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

с. Углянец



Общественно-политическая газета
«За возрождение»
№7 (807)
29 мая 2025 г.

7
Там, где гремели бои

По инициативе депу-
тата Госдумы Сергея 
Гаврилова и Воронеж-
ского обкома КПРФ сту-
денты Воронежа посе-
тили музей-заповедник 
в Прохоровке

…12 июля 1943 года 
под Прохоровкой произо-
шло масштабное сражение, 
решившее исход Курской 
битвы. 1200 боевых машин 
сошлись здесь в смертель-
ной схватке. Каждый метр 
этой земли полит кровью 
советских людей. Всё здесь 
дышит историей, напоми-
нает о героизме предков, 
сокрушивших фашизм. 

Знакомство с музеем-
заповедником началось 
с Музея «Третье ратное 
поле России». Экспози-
ция начинается разделом, 
отображающим историю 
Прохоровского района в 
преддверии войны, мирную 
созидательную жизнь со-
ветских людей. Она была 

нагло прервана вторжени-
ем врага, целью которого 
было не просто порабоще-
ние, но полное уничтоже-
ние славян. 

 Стремительный траги-
ческий переход от мирной 
жизни к военной, зверства 
фашистов и их сателлитов 
на оккупированной тер-
ритории, противостояние 
мирного населения окку-
пантам также отражены в 
экспозициях музея. 

Воронежские студенты 
осмотрели макеты разноо-
бразной военной техники, 
личные вещи участников 
сражения, узнали, как был 
налажен быт советских 
бойцов. 

Особое впечатле-
ние произвел на моло-
дёжь рассказ о подвиге 
их ровесника, 19-летнего  
старшего сержанта вто-
рого танкового корпуса 
Воронежского фронта Ми-
хаила Борисова. Един-

ственный выживший из 28 
человек батареи, он про-
должил бой и подбил из 
своего орудия 7 вражеских 
танков! За мужество и геро-
изм, проявленные в боях, 
гвардии старшему сержан-
ту Михаилу Борисову при-
своено звание Героя Со-
ветского Союза.

Затем ребята ознако-
мились с макетом насто-
ящего танкового завода. 
Студентам, осваивающим 
технические специально-
сти, было особенно инте-
ресно изучить макет про-
катного стана с разной 
техникой сварки, а также 
сварочный аппарат Патона, 
станки и приспособления, 
необходимые для создания 
штампованных и литых де-
талей танка.

На обратном пути пре-
подаватель индустриаль-
ного техникума, второй 
секретарь Советского рай-
кома КПРФ   Павел Корча-

гин провёл вик-
торину на тему 
событий Великой 
Отечественной 
войны. 

…Знакомство 
молодых с исто-
рией как Великой 
Отечественной 
войны – это при-
общение к памя-
ти предков, их 
победам и дости-
жениям.  Этих ре-
бят уже не нужно 
учить отличать 
правду от лжи. 
Будут новые по-
беды, встанут но-
вые бойцы!

...На 71-м километре автомагистрали 
Воронеж – Курск, на повороте в село Вяз-
новатовка Нижнедевицкого района нахо-
дится уникальный мемориал. Здесь стоят 
памятники в честь героев из разных уголков 
России: родившегося в Тверской области 
артиллериста Николая Загорского, урожен-
ца Донецкой области лётчика Вячеслава 
Горбаконя и коренного жителя Вязнова-
товки Якова Доровских. Здесь же покоятся 
останки 600 советских воинов, погибших в 
Великой Отечественной войне в этих краях. 

Памятник Николаю Загорскому — пяти-
метровая скульптура артиллериста со сна-
рядом в руке видна с трассы.  У подножия 
памятника накануне Дня Победы собра-
лись первый секретарь Нижнедевицкого 
райкома КПРФ Александр Шабунин, пер-
вый секретарь Воронежского обкома ЛКСМ 
Вячеслав Смирнов, глава Вязноватовско-
го сельского поселения Сергей Гончаров и 
активисты Нижнедевицкого райкома КПРФ. 

…4 июля 1942 года немецкие войска 
пытались прорваться в Воронеж со сторо-
ны Нижнедевицка. Но командир противо-
танковой батареи 116 отдельной танковой 
бригады младший лейтенант Николай За-
горский совершил на окраине Вязноватов-
ки подвиг. Пять часов он один вёл огонь из 
противотанковой пушки, остановив продви-
жение гитлеровцев. Здесь и погиб.

Немного раньше - 2 июля 1942 года в 
этих краях был сбит врагом в воздушном 
бою самолёт лётчика Вячеслава Горбако-
ня.  Судьбе было угодно, чтобы обломки 
самолёта и останки лётчика пролежали в 
земле до 2011 года. Их обнаружили при 

проведении поисковых работ. Спустя 70 
лет советский воин упокоился на мемори-
але села Вязноватовка. 

А в сентябре 2021 года в рамках проек-
та КПРФ «Подвиг народа» в Вязноватовке 
состоялось открытие Аллеи памяти и ме-
мориальной доски. Они посвящены памяти 
крестьянина Якова Доровских, в годы Ве-
ликой Отечественной повторившего подвиг 
Ивана Сусанина. 

В январе 1943 года, отступая под нати-
ском Красной Армии, фашисты заставили 
Якова Евсеевича Доровских показывать ко-
роткую дорогу. Но он завёл немецкий полк 
дальнобойных орудий в болото, при этом 
сам сумел спастись. 

Примеров такого героизма в войну было 
много. Безоружные советские люди ненави-
дели оккупантов, сопротивлялись изо всех 
сил. Увековечение их подвигов - цель про-
екта «Подвиг народа». Первый секретарь 
Нижнедевицкого райкома КПРФ Александр 
Шабунин рассказал присутствующим, что в 
Курбатово планируется установить мемо-
риальную доску в память об узниках кон-
цлагерей, размещавшихся в годы войны в 
этих местах.

…У стелы с мемориальной доской в 
честь Якова Доровских подрастают каталь-
пы. Мемориал ухожен, везде чистота и по-
рядок. Здесь можно отдохнуть на лавочках, 
любуясь живописными видами Вязноватов-
ки. Уже 80 лет жители села живут мирной 
жизнью, за которую сложили головы бойцы 
Красной армии. 

К подножию памятников на Вязноватов-
ском мемориале легли красные гвоздики.

Красные гвоздики героям

История и современность

Эртильское отделение КПРФ 
совместно с районной ветеранской 
организацией к годовщине Великой 
Победы провели шахматный турнир. 
Победители и игроки получили по-
чётные грамоты и сувениры.

Первый секретарь райкома КПРФ 
Н.И. Субботина провела встречу с 
детьми детского сада №3. Дети в 
костюмах военных лет пели воен-
ные песни и танцевали народные 
танцы. Наталья Ивановна подарила 
копию Знамени Победы, флажки с 
победной символикой, георгиевские 
ленты. Участники встречи почтили 
минутой молчания погибших.

Также проехали по району на 

автобусе ветераны и школьники. 
Возложили венки к мемориалам в 
школах и сёлах. Во время поездки 
ветераны поделились опытом и рас-
сказали истории из своей жизни.

В честь 155-летия В.И.Ленина 
райком КПРФ провёл открытое со-
брание. Отличившимся активистам 
вручили юбилейные медали. Воз-
ложили цветы к памятнику В.И. Ле-
нину. Посетили музей, выставку во-
енных плакатов. 

Историко-патриотическая работа 
продолжается.

Светлана БАЧУРИНА,
второй секретарь 

Эртильского отделения КПРФ 

Первый секретарь Воронежского 
обкома ЛКСМ РФ Вячеслав Смир-
нов и заместитель председателя 
КРК Воронежского отделения ЛКСМ 
РФ Екатерина Карасева провели 
открытые уроки истории  в Воро-
нежском индустриальном колледже 
для ребят 1 и 2 курса, а также в по-
литехническом техникуме, располо-
женных в Советском районе. 

Заместитель председателя КРК 
Воронежского областного отделе-
ния КПРФ, секретарь Воронежского 
обкома ЛКСМ РФ Максим Рогатнев 
и член Железнодорожного райкома 
КПРФ Павел Чупринов провели 
урок Мужества в СОШ № 52. 

Разговор с учащимися был по-
свящён основным битвам Великой 
Отечественной войны, роли Комму-
нистической партии и Верховного 
главнокомандующего И.В.Сталина в 
отпоре врагу и достижении Победы, 
комсомольцам и пионерам-героям. 

В ходе открытых уроков ученики 
изготовили несколько копий Знаме-
ни Победы. Для этого использовали 
специальный трафарет. Такие тра-
фареты комсомольцы передают на-
шим бойцам на фронт для изготов-
ления на месте нужного количества 
копий Знамени Победы, под которы-
ми наши воины идут в бой, как шли 
80 лет назад их героические предки 
– красноармейцы.

Также Максим Рогатнев посе-
тил торжественную линейку в СОШ 
№ 19.  Выступая перед школьни-
ками и учителями, он отметил не-
обходимость вдумчивого изучения 
истории, сохранения исторической 
памяти. В ходе линейки создателю 
музея советской истории при СОШ 
№19, ветерану педагогического тру-
да Эдуарду Борисовичу Петросову 
была вручена медаль ЦК КПРФ «80-
лет Победы советского народа в Ве-
ликой Отечественной войне».

Юбилейные встречи

Память зовёт к новым свершениям

Райком действует

Не так давно во дворе дома №6 по улице Ленинградской были проведе-
ны работы по благоустройству в рамках муниципальной программы «Фор-
мирование современной городской среды». Недобросовестный подрядчик 
сделал объем работ только на 50%. При поддержке депутата К.Г. Ашифина 
и администрации города данный вопрос был решён, и работы полностью 
завершены в 2024 году.

Жители дома внесли свой вклад в благоустройство и к Дню Победы соз-
дали в своём новом дворе Аллею памяти. Каждое высаженное молодое 
дерево здесь посвящено героям, участвовавшим в Великой Отечественной 
войне и СВО, у каждого дерева табличка с именем героя.

- Это глубокий, по-настоящему душевный жест, который я не мог не под-
держать, - отметил член бюро обкома КПРФ, руководитель фракции КПРФ го-
родской Думы Константин Ашифин, - спасибо всем, кто помог жителям с бла-
гоустройством дворовой территории и в обустройстве аллеи – администрации 
города, управе района, сотрудникам управляющей компании «Ава-кров».

Депутат поздравил всех присутствующих с Днём Победы, вручил подар-
ки узникам концлагерей и детям войны. 

Прозвучали стихи и военные песни, работала полевая кухня, а дети 
представили свои рисунки. Атмосфера была праздничной и светлой.

День Победы на улице Ленинградской



Школа №2 посёлка Подго-
ренский обновила спортивно-
материальную базу. Второй 
секретарь Воронежского обко-
ма КПРФ, депутат областной 
Думы Денис Рослик привёз в 
это учебное учреждение фут-
больные и волейбольные мячи, 
спортивную форму, гимнасти-
ческие маты.

Таким образом, продолжился 
проект депутата Государственной 
думы Сергея Гаврилова и Воронеж-
ского обкома КПРФ по поддерж-
ке детско-юношеского спорта. В 
рамках этого проекта новый спор-
тивный инвентарь получили уже 
многие учебные учреждения Во-
ронежа, Семилук, Нижнедевицка, 
Анны и других сельских районов. 
Депутаты от КПРФ последователь-
но отстаивают доступность занятий 
физкультурой и спортом для людей 
разных возрастов, особенно для 
молодёжи.

«Площадки для занятий физ-
культурой и спортом, спортивный 
инвентарь и оборудование должны 
быть доступными для всех желаю-
щих. В Советском Союзе здоровому 
образу жизни, физкультуре, спорту 
уделялось большое внимание. Та-
кие легенды как легкоатлет Сергей 
Бубка, хоккеист Валерий Харламов, 
тяжелоатлет Юрий Власов и мно-
гие другие приобщались к спорту с 
самого раннего детства», - говорит 
депутат Госдумы Сергей Гаврилов.

…Встретили воронежского гостя 
директор школы Александр Кравец, 
первый секретарь Подгоренского 
местного отделения КПРФ Влади-
мир Подстрешный и первый секре-
тарь Павловского местного отделе-
ния КПРФ Виктор Немчинов.

В школьном актовом зале «Точ-
ка роста» собрались учащиеся 9 и 
11 классов. Директор вручил бла-
годарственное письмо депутату от 
КПРФ Денису Рослику за постоян-
ную помощь учебному заведению. 
В частности, при содействии депу-
тата от КПРФ в здании были уста-
новлены новые окна.

Денис Рослик пожелал ребятам 
успешно сдать экзамены, опре-
делиться с будущим поступлени-
ем в ВУЗы и техникумы. Отметил 

важность выбора выпускниками 
профессии, призвал мальчишек 
и девчонок становиться не толь-
ко гуманитариями, юристами, но и 
осваивать рабочие профессии, по-
скольку сейчас стране не хватает 
специалистов именно рабочих спе-
циальностей.

Депутат от КПРФ ответил на 
вопросы собравшихся. Ребята ис-
кренне интересовались делами 
современных коммунистов, их по-
зицией по важным проблемам стра-
ны. Беседа получилась тёплая, жи-
вая, полезная для молодёжи. 

…Один из футбольных мячей 
сразу же прошёл боевое крещение 
у пятиклассников: в ворота были 
забиты два красивых гола.

Наталья ЛАПИНА

Молодые активисты Железнодорож-
ного райкома КПРФ Максим Рогатнев 
и Марина Климкина приняли участие 
в Последнем звонке в средней школе 
№19. В музей советской истории шко-
лы были переданы радиорепродуктор 
времён войны и номера праздничного 
спецвыпуска газеты «За возрождение», 
посвящённого Победе советского наро-
да в Великой Отечественной войне.
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14 мая состоялся отчётный 
концерт клуба «Тенистый», участ-
ников которого поздравил лидер 
Воронежского областного отделе-
ния КПРФ Андрей Рогатнев. 

Каждый номер концерта был пронизан 
теплотой, желанием жить и любить, петь и 
танцевать. Каждый номер - это созвездие 
талантов всех участников - и маленьких и 
больших. Когда пел о побывке молодого 
моряка самодеятельный ансамбль с говоря-
щим названием «Ещё не вечер» - зритель-
ный зал взрывался аплодисментами, когда 
на сцену выходили матрёшки и винтики - зал 
чуть не плакал от умиления, когда вокальная 
студия SOLuM пела вечную композицию о 
«Мире без любви», без которой этот самый 
мир представить невозможно - зрители были 
сопричастны к каждому слову и каждой ноте, 
когда молодёжь пела «Война идёт» - не за-
думаться о мире и памяти было невозможно.

Все полтора часа концерта пролетели на 

одном дыхании, и каждый участник - и стар, 
и млад - выложился на все сто процентов... 
В завершение мероприятия первый секре-
тарь Воронежского обкома КПРФ, руководи-
тель фракции коммунистов областной Думы 
Андрей Рогатнев вручил благодарственные 
письма и памятные подарки руководителям 
коллективов ДК, зажёг своей речью и зри-
телей, и артистов. Его оценка «Созвездие 
настоящего искусства» как нельзя лучше 
охарактеризовала состоявшийся концерт. 
Лидер воронежских коммунистов отметил, 
что именно такие малые, но такие значимые 
коллективы, являются настоящим носите-
лем нашего русского культурного кода.

Ярким завершением концерта стала 
композиция «Аист на крыше», которую вме-
сте с мальчишками и девчонками пел весь 
зрительный зал. И каждому так хотелось 
аиста на крыше. И каждому так хотелось 
Мира на земле...

Наталья ЛАПИНА

Мир на земле 
так нужен людям Если тебе комсомолец имя

106 лет назад - 25 мая 1919 
года была создана Острогож-
ская комсомольская организа-
ция. В канун памятной даты 
вышло четырёхтомное из-
дание под редакцией второ-
го секретаря Острогожского 
райкома ВЛКСМ 1970-х годов, 
Почётного гражданина района  
В.И. Олейниковой  «Немеркну-
щие страницы истории – лет 
легендарных перекличка». 

Книги, каждая из которых посвя-
щена определённому этапу истории 
комсомола, составлены по воспоми-
наниям ветеранов и текстам газет-
ных статей. Невыдуманная история 
района, области, страны показана 
через действия конкретных людей. 
На одной странице комсомольцы 
идут на врага с винтовками напере-
вес, на другой  – учат неграмотных 
читать и писать, дальше строят за-
воды и предприятия, убирают хлеб. 

Книги дают красноречивый ответ, 
что значило быть членом ВЛКСМ. На 
фронте – первым подняться в атаку, 
в тылу, в мирное время – первым 
прийти на  работу, трудиться, не по-
кладая рук. Славу комсомола при-
несли те, кто пахал и сеял, кто сто-
ял у станка и кульмана, трудился за 
учительским столом и библиотеке, 
кто носил погоны. Эти ребята были 
примером для молодёжи. И об этом 
в книгах убедительно говорится. 

В издании проходит столько 

фамилий, героических примеров и 
фактов мирного и военного време-
ни, что создаётся впечатление – оно 
затрагивает большинство жителей 
Острогожского района. Если не род-
ственников, то хороших знакомых, 
соседей по улице, односельчан. 

С новой стороны открываются 
многие известные деятели страны 
и региона, корни которых связаны 
с Острогожским районом:  писатель 
Гавриил Троепольский, лётчик-кос-
монавт Герой Советского Союза 
Анатолий Филипченко, литераторы 
Борис Стукалин, Василий Кубанёв, 
Пётр Прудковский, секретарь ЦК, 
член Политбюро ЦК КПСС Андрей 
Кириленко, разведчица  Клавдия 
Милорадова - подруга Героя Совет-
ского Союза Зои Космодемьянской.  

Можно ли назвать четырёхтом-
ник «энциклопедией форм и методов 
комсомольской работы»? Авторы 
ставили перед собой другую цель. 
Читатель не видит приводных рем-
ней, запускающих в действие моло-
дёжную инициативу, – заседаний, 
совещаний, разработанных меропри-
ятий, информационно-пропагандист-
ской  поддержки и т.п. Но если читать 
вдумчиво, то всё станет понятным. 

Есть чем гордиться, и есть на 
что опереться современным моло-
дым активистам.

Александр ПОПИКОВ,
член Воронежского областного 

совета ветеранов 

Подарок школьному музею

Книжная полка «За возрождение»

Спорт - это точка роста
Продолжается проект депутата Госдумы Сергея Гаврилова и Воронежского 

обкома КПРФ по поддержке детско-юношеского спорта

На XXXII командном чемпионате России в Сочи 
традиционно сильный состав шахматистов спорт-
клуба «КПРФ» в этом году пополнился международ-
ными гроссмейстерами Владиславом Артемьевым и 
Артёмом Тимофеевым. Не первый год за «красных» 
играют Александр Грищук, Максим Матлаков, Алек-
сандр Морозевич, Павел Понкратов, Владимир Ма-
лахов, Никита Афанасьев. Тренерский штаб коман-
ды традиционно возглавляют Игорь Ягупов (он же 
капитан) и член ЦК КПРФ, член бюро Воронежского 
обкома КПРФ Константин Чернышов.

Начав турнир с двух ничьих в матчах с главными 
соперниками – сборными Москвы и Белоруссии, в 
дальнейших турах команда «КПРФ» уверенно одер-
жала шесть побед и подошла к заключительному 
девятому туру лидером чемпионата. В последнем 
туре красные гроссмейстеры сражались с командой 
Санкт-Петербурга и победили со счётом 4:2. Теперь 
команда СК «КПРФ» будет представлять Россию в 
Лиге чемпионов Азиатских шахматных клубов. 

Победителей тепло поздравил руководитель ко-
манды, первый заместитель Председателя ЦК пар-
тии Юрий Афонин.

В планах – создание детского шахматного цен-
тра КПРФ, ведь самое главное – воспитание подрас-
тающего поколения. 

Красные шахматисты – 
вновь первые!


